
市川西高校・市川北高校統合校フォーラム概要報告

～地域とともに、地域に貢献できる人材の育成～

１ 日 時 平成２１年７月２５日（土）午後２時から午後４時２０分

２ 会 場 千葉商科大学瑞穂会館小劇場及び１号館１１０１教室

３ 出席者 県教育委員会、市川浦安地区中学校、地元自治会、両校開かれた学校づくり委員会

、同窓会、両校ＰＴＡ・保護者会、市川市ユネスコ協会、地域関係者等 計３９名

両校職員１６名 合計５５名

４ 概 要

（１）生徒活動発表（市川北高校音楽部）及び

意見発表（市川北高校生徒会副会長）

活動発表の様子

（２）主催者あいさつ（市川北高校長）

（３）県教委あいさつ（県立学校改革推進課長）

（４）会場あいさつ（千葉商科大学サービス創造学部長）

（５）統合概要説明（市川西高校長）

①統合の進捗状況について

②校名募集の結果及び校名決定までの進め方について

③目指す学校像について

（６）意見発表（市川市立東国分中学校長）

①生徒数減少の中で、４学級の高校は適正規模でない。学級数が多くなれば部活動・多様な

科目の設置なども可能である。

②週時程の中で、７時限目、０時限目などの授業時間の確保などで、難関校受験も可能な特

色がほしい。

③簿記・コンピュータなどの検定、資格などを在学中に取得できるようになるとよい。

④インターンシップなどで、県内、都内にある事業所などでの体験がほしい。

⑤大学の指定校推薦枠の増加も取り組んでもらいたい。

⑥中学校でまじめに学校生活に取り組み、高校での生活に意欲があれば入学できる学校も必

要である。

⑦短期集中型で心技体を鍛える、部活動が盛んな学校として、特色をもってもらいたい。

⑧小学校・中学校や地域との交流も活発にやってもらいたい。

⑨ボランティアや環境活動の指導者がほしい。

⑩学校名は、市川○○や○○中央でなく、ずばり「県立市川高校」がよい。



（７）意見交換（グループ討議及び意見発表）

ア 市川・浦安地区中学校

①市川・浦安市内の中学校は、バスケットやサッ

カーが強い、中学で部活動を頑張った生徒を地

元に残したい。

②子どもの視点を取り入れた統合校づくりが見え

てこない。

③コースの設定などは、特色になっていないこと

が多い。進路別に指導内容を変えるなどの方が

効果的である。

④建物などをリニューアルするなど、目に見える

形で外見を変えると統合校らしくなる。 グループ討議の様子１

⑤浦安地区の中学校からも、特色があれば充分志

願者がいる。

⑥学校行事の在り方も学校の特色としては大きなものである。

⑦入試レベルも中堅どころの学校も必要である。

⑧２年後のイメージがつかみにくく、生徒・保護者に説明しにくいところがある。アピー

ルしてもらいたい。

イ 開かれた学校づくり委員会委員

①生徒同士が仲良く、いい雰囲気の学校づくりを

希望する。

②北高校はあいさつがよくできる学校であるが、

統合校がどうなるか心配である。

③基本的生活習慣を身に付け、自律した生徒の生

活態度も大切。引き算思考ができ計画性をもて

ることも重要。

④学力が高い生徒だけでなく、高校に入学後成績

のアップや教養を身に付けることも重要であ

る。 グループ討議の様子２

⑤米作りは人作り、体験活動のなかで、言葉がけ

や手伝いのできることも大切である。

⑥中退者の状況が不明であるが、相談機能を充実させてほしい。

⑦両校の先生方が仲良くやってほしい。

ウ ＰＴＡ・保護者会・同窓会等

①北高校卒業生の母校としての心の拠り所があるとよい。

②北高校は校庭が広いときくが、両校の気持ちの上での交流が必要である。

③西高校の風紀が悪いときくが大丈夫か。

④審美の意味が分かりにくい。

エ 参加生徒等

①設備を新しくしてほしい。たとえば冷房・プール・全天候グラウンド、音楽室など。

②希望者は海外研修もできるようにしてもらいたい。



③部活動や雨の日対策のため、スクールバスがほしい。

④コンピュータを自由に使えるようにしてもらいたい。

⑤くつろげるランチルームがほしい。

⑥本も充実させ、広い図書館も確保してほしい。

⑦教室の黒板は上下するものがよい。

⑧コンビニを導入し、昼の食べ物だけでなく、文房具も容易に購入できるようにしてもら

いたい。

⑨両校に部活動や学力に差がないようにしてもらいたい。

⑩生徒の意見をきく機会をもってもらいたい。

⑪身嗜みも重要であり、きちんとしていれば、学力も身に付く。

⑫職場体験も体験し、進路決定の際に不安を解消したい。

オ 市川市ユネスコ協会

①ユネスコ・スクールへの参加を希望する。

②西高の校歌は、宋左近先生のもので思い出

深いものがある。

③外国との交流への援助も容易にできる。

④調べ学習等で市の図書館を使用することは、

市川市と協力してできるのではないか。

⑤まとめ・発表学習も可能である。

意見発表の様子

（８）まとめ（市川西高校長）


